Es gilt! : August 1914

Autor(en): Eschmann, Ernst

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift

Band (Jahr): 43 (1939-1940)

Heft 4

PDF erstellt am: **30.06.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-663588

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Fanny. Sie hatte große, mächtige Flügel wie ein riesiger Adler. So flogen wir über alle Täler und Berge hinweg. Über dem Lärchenhubel winkte ich hinunter. Der Großätti schwenkte ein Tüchlein, da — es kizelt mich etwas an der Nase. Es ist gewiß eine Fliege gewesen. Wenn ich sie nur erwischt hätte!"

Gritli gab keine weitere Erklärung. Es freute sie, daß der Bub so ruhig geträumt und sich so gut erholt hatte. "Jett, mein" ich, brechen wir auch auf. Wir lassen uns Zeit, dann kommen wir im Laufe des Nachmittags wieder heim."

Noch einmal ließen sie ihre Blicke schweisen ringsum, noch einmal, und es reute sie, die herrliche Aussicht preiszugeben und wieder ins Tal zu steigen. Aber es mußte nun doch sein, und sie rüsteten sich zum Abmarsch. Es war schon heiß geworden.

Manches erschien ihnen neu. Der frühe Morgen und die Dämmerung hatten keine festen Umrisse gegeben und die Welt mit einem geheimnisvollen Schleier umsponnen

vollen Schleier umsponnen.

Sie machten noch einmal einen kurzen Halt in der Wanghütte. Denn sie waren mit ihrer Tranksame ans Ende gekommen und erfrischten sich gerne mit einem kühlen Schluck.

In bester Stimmung zogen sie weiter. Gritli stimmte ein Lied an. Hannes sang mit, und Roldi, der sonst kein eifriger Sänger war, ließ auch seine Stimme erschallen:

Wem Sott will rechte Sunst erweisen, Den schickt er in die weite Welt!

Zu Hause wurden sie mit lautem Hallo empfangen. Nun ging's ans Erzählen. Die Bergsteiger standen noch so stark im Banne ihrer Eindrücke, daß sie keine rechte Ordnung hineinbrachten. Zudem überholten und übersprudelten Noldi und Gritli einander.

"O die Aussicht!"

"Der Aufstieg!"

"Die Wanghütte!"

"Und getanzt haben wir!"

"Es war ein rechter Sennenball." "Und was für ein Slück wir hatten mit dem

Wetter!"

"Wie soll ich da draus kommen, aus eurem

Ourcheinender! Fangt einmel han hanne an und

"Wie soll ich da draus kommen, aus eurem Durcheinander! Fangt einmal von vorne an und erzählt alles schön der Neihe nach!" sagte die Mutter. "Zuerst aber zieht euch um und est etwas! Ich mach' euch grad einen Kaffee."

Hannes hatte den Rucksack in den Sang gestellt und sich gleich oben in der Kammer umgezogen. Den Kopf streckte er in ein Becken kaltes Wasser. O wie das herrlich erfrischte! Schon stieg er im Werktagsgerust über die Treppe herunter und hatte es eilig, in den Stall zu kommen. Es war just Welkenszeit. Der Vater und Lisette waren froh, daß sie Hülfe bekamen.

Als die notwendigste Arbeit getan und auch das Nachtessen vorüber war, versammelte man sich unter der Lärche. Noldi hatte die Fassung noch nicht gefunden. Immer platte er mit einem plötzlichen Sinfall Gritli in die Erzählung.

Hannes blieb schweigsam. Was ihm die schönste Erinnerung war, behielt er für sich, und es freute ihn, zu bemerken, wie Gritli berichtete. Das eine und andere ließ es unberührt. Einmal schauten sie einander an, nickten verständnisvoll und gaben Noldi das Wort.

Der Großvater war glücklich. "Ich weiß nicht, wie oft ich in meinen jungen Jahren auf dem Goldwang gewesen bin!" sagte er nachdenklich. Der Vater stocherte mit seinem Stock im Voden und schloß mit einem schmerzlichen Unterton: "Ich werde nie mehr hinauffommen."

Roch lange war im "Lärchenhubel" von dieser denkwürdigen Tour die Rede.

(Fortseitung folgt.)

Es gilt!

August 1914.

So läbed wohl, es gilt!
I ghöre d' Chugle pfife,
I ha de Sabel gschliffe,
O' Patronetäsche gfüllt.
Es gilt, so wä=mer's wage,
Gottsname dä, es gilt!
Mer gönd und stönd we Mure,
Wie Leue wä=mer lure
Im Schlupf, und sicher zilt!

Es gilt, i mues a d' Gränze,

Es gilt, und ihr diheime, Es gilt ä eu, es gilt! De=n=Alte=n=und de Junge, Im Tänn de Pflegel gschwunge Und praktisch Trümpf usgspielt! Es gilt! Und alles gilt ja Em Vaterland, es gilt! So wä=mer na eis singe Und euse Fahne schwinge,

De Säge=n=uf de Schild.

Ernst Eschmann.